
MON MANIFESTE 
de designeuse graphique écoresponsable

Protéger 
notre  
planète

Je suis convaincue qu’il est de ma responsabilité en tant que 
designeuse, de participer à la protection de l’environnement. 
Notamment par la création de nouvelles représentation,  
avec les mots et les images que nous utilisons.  
Envisager une société où l’on prend soin de notre environnement, 
où l’on consomme d’une manière raisonnée, qui respecte 
nos limites planétaires  et qui fasse rêver ? 
C’est possible ! À nous de laisser nos imaginaires créer cette 
nouvelle réalité, et aux designeureuses de les mettre en mots 
et en images.

�L’efficience�est�mon�mot�d’ordre,�parce�qu’une�communication�
qui ne pollue pas, est une communication qui n’existe pas ! 
Cibler de façon juste et précise les supports nécessaires à votre 
communication, pas plus pas moins !

En tant que designeuse, je suis responsable de l’impact 
de mes créations graphiques sur notre environnement. 
J’ai donc suivi la formation de Lucie Quero    
sur l’écoconception des supports de communication  . 
J’ai ainsi de nombreux leviers pour vous proposer des solutions 
pour réduire l’impact de votre communication.

Je suis convaincue qu’il faut partager ces bonnes pratiques, 
car tout ce qui précède ne sert à rien s’il n’y a pas d’engouement 
et de mouvement fort pour ces pratiques. Je suis persuadée 
que c’est en sensibilisant par la pédagogie et l’humour, qu’on 
engagera citoyens, citoyennes et designeureuses (contraction de 
designeur et designeuse pour éviter l’utilisation du point médian) 
à passer à l’action.

https://www.vie-publique.fr/questions-reponses/291386-les-limites-planetaires-en-six-questions
https://lucilequero.systeme.io/graphic-for-good
https://kdrive.infomaniak.com/app/share/1197760/7f9dc10c-4dfa-48b4-9a05-6a2fc22eb37a


Lutter 
contre les 
inégalités 
sociales

Je suis convaincue que j’ai un rôle à jouer dans l’inclusion sociale, 
en tant que designeuse. 
J’ai donc rejoint, de manière bénévole, l’association ACIAH 
qui�accompagne�les�personnes�en�difficultés�face�au�numérique�
vers l’autonomie et forme les décideurs sur l’accessibilité. 
J’aide les participant lors de leurs ateliers et créé des supports 
pédagogiques pour faciliter l’utilisation des outils numériques, 
pour�les�personnes�rencontrant�des�difficultés�face 
aux nouvelles technologies. En outre, cela me permet de mieux 
saisir les enjeux et problématiques liés au numérique et ainsi 
pouvoir améliorer constamment l’accessibilité de mes supports 
de communication.

Je suis convaincue qu’en tant que designeuse, il est 
de�mon�devoir�de�veiller�aux�messages�et�images�que�je�diffuse,�
pour qu’ils représentent le plus possible de diversité, pour ainsi 
créer de nouveaux imaginaires, et participer à la création 
d’une société plus inclusive.

Je suis persuadée qu’en tant que designeuse, je dois sensibiliser 
et�diffuser�ces�pratiques,�qu’elles�deviennent�les�normes 
de�notre�métier.�En�effet,�il�me�semble�qu’il�est�du�devoir 
des designereuses de mettre en avant la diversité et de rendre 
l’information accessible au plus grand nombre.

Établir des 
relations de 
confiance

Je vois mon travail comme un partenariat avec votre entreprise, 
et non comme une simple exécution. Je travaille avec vous pour 
sublimer votre communication tout en étant le moins impactant 
possible, sur la société et l’environnement, et le plus impactant 
possible pour votre marque. Le but étant de vous accompagner 
dans une communication durable sur le long terme. 
En communication éco-responsable tout est une question 
de�choix.�En�effet,�il�n’y�a�pas�de�communication�qui�ne�pollue�
pas,�mais�on�peut�faire�des�choix�réfléchis�pour�en�limiter 
son impact. C’est dans ces choix que je vous accompagne, 
pour que vous ayez les clés en mains, pour jouer sur les leviers 
qui vous tiennent le plus à cœur.

Évidemment cette relation, doit se bâtir par le respect mutuel 
tout au long de la création (clientèle, fournisseurs et imprimeurs) 
et la transparence des pratiques de chacun des acteurs impliqués 
dans la création graphique. Je pense qu’il n’y a que de cette 
manière qu’il est possible de créer des relations durables 
et�de�confiances,�pour�avoir�ainsi�un�travail�de�la�meilleure�qualité�
qu’il soit.



L’ouverture 
d’esprit

L’ouverture d’esprit me paraît indispensable quant à l’application 
des�3�points�précédents.�En�effet,�cela�me�permet�de�réfléchir�
et remettre en cause mes pratiques toujours dans un souci 
d’amélioration continue, ce qui me paraît indispensable 
dans mon métier. Grâce à cela, je reste à l’écoute des évolutions 
sociales et je participe à leurs avancées. 

Par cette écoute, je reste en veille permanente pour me former 
et compléter ainsi mes connaissances et compétences. 
Je peux ainsi participer à forger une société respectueuse 
de l’environnement et de l’humain.
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